

MeterPan – Die privaten Partnerunternehmen

Die **Deutsche Netzmarketing GmbH** (DNMG, Schwalbengasse 38-40, 50667 Köln) ist mit über 170 gesellschafts- oder mitgliedschaftsrechtlich verbundenen Kabelnetzbetreibern, City Carriern und Wohnungsunternehmen die größte Vermarktungsorganisation für Betreiber von Kabelfernsehtetzen im deutschsprachigen Raum. Sie vertritt die Interessen von Inhabern eigener CaTV Netzen, über die Ende 2013 mehr als sechs Millionen Haushalte mit Kabelfernsehen und multimedialen Diensten versorgt wurden. Die DNMG verfügt in diesem Zusammenhang über exakte (selbstverständlich anonymisierte) Haushalts-, Adress- und Reichweitendaten, was insbesondere für den Markt transaktionsgeschützter Dienste von besonderem Vorteil ist. Als zentraler Ansprechpartner aller Marktpartner im Breitbandsegment bietet die DNMG neben zentralen Datenaufbereitungs- und Abrechnungsdienstleistungen vor allem auch Vertriebsunterstützung sowie Aus- und Verhandlung marktgerechter Rahmenverträge für und mit allen beteiligten Marktpartnern an. Die DNMG sieht in allen Anwendungen um „smart meter“ bzw. „smart meter gateways“ einerseits eine konsequente, weitere Nutzung der Infrastruktur ihrer Klientel und mithin auch einen neuen Dienstleistungsbereich für sie selbst, andererseits aber auch ein derart technisch, kaufmännisch und rechtlich komplexes Fach und Sachgebiet, dass ein Zusammenbinden von Know-How-Trägern geboten erscheint. Die Stadt Norderstedt ist mittelbar über ihre Gesellschaft wilhelm.tel GmbH auch Gesellschafterin der DNMG.

Die **IVU Informationssysteme GmbH** (IVU, Rathausallee 33, 22846 Norderstedt) ist ein auf ganzheitliche Beratung und Betreuung der IT-Welt in Energieversorgungswirtschaft und öffentlicher Verwaltung spezialisiertes Unternehmen. Schwerpunkt sind einerseits Implementierung, Pflege, Betreuung und Weiterentwicklung von Anwendungsprogrammen. Darüber hinaus erstellt die IVU mit flexiblen Abrechnungssystemen und Dienstleistungen für ihre Klientel Energie- und Leistungsverbrauchsabrechnung für alle Energiearten. Andererseits betreibt die IVU auch ein eigenes Rechenzentrum, um die Marktrolle Mess-dienstleistungen ausfüllen und anbieten zu können. Umfangreiche Vertriebs- und Kooperationspartnerschaften mit Hardwarelieferanten für Server- und Computersysteme, für Peripheriegeräte und für Systemkomponenten (grafische geografische Informationssysteme) sowie mit Softwarelieferanten für Standardprogramme wie Datenbanken, Textverarbeitung, Bürofunktionen etc. runden das Profil ab. Aufgrund der Liberalisierung der Energiemärkte verändert sich auch das wettbewerbliche Umfeld aller Marktpartner. Mit dem Eintritt weiterer Marktpartner werden neue Geschäftsideen und Felder kreierte werden können und müssen, um sowohl im bisher etablierten Kundenkreis das Geschäft zu sichern und weiterzuentwickeln, als auch neue Kundenkreise zu erschließen. Die Stadt – Stadtwerke Norderstedt war in der Zeit von 1998 bis 2009 Gesellschafterin der IVU.

Die **Deutsche Zählergesellschaft Oranienburg mbH** (DZG, Heidelberger Straße 32, 16515 Oranienburg) ist spezialisiert auf die Bereit-stellung geeigneter Messgerätetechnik für alle Sparten. Neben der Instandsetzung und Eichung von Elektrizitätszählern unterschiedlichster Fabrikate bietet die DZG heute zukunftsichere, kundenorientierte und modulare Lösungen im Bereich des Zählermesswesens. Darüber hinaus betreibt sie die Prüfstelle EN 20, die unter staatlicher Aufsicht das Eichen von Messgeräten, Befundprüfungen, Stichprobenprüfungen und Ausnahmeprüfungen

von Messgeräten für Dritte leistet. Die sich abzeichnenden Veränderungen am Markt haben die DZG dazu veranlasst, wieder mit der Entwicklung und Fertigung von eigenen Elektrizitätszählern (Smart Meter) zu beginnen. Die DZG übernimmt des Weiteren auch die Marktrolle, den Messstellenbetrieb von Zählerbeschaffung über Zählermontage bis hin zur Zählerwartung und Störungsbehebung.